

Échos

Paroisse Sainte-Claire Sainte-Thérèse-en-Forez

Edition juin 2024

Prochaine parution les 6-7 juillet 2024

Transmission articles ou annonces à faire paraître **avant le lundi 24 juin** (coordonnées en bas de page)



Le mois de juin, mois eucharistique

L'association n'est pas vraiment officielle, de considérer le mois de juin comme un mois eucharistique. Mais en quittant le mois de mai, traditionnellement coloré de la piété envers la Vierge Marie, nous entrons, portés par elle, dans ce mois de juin. Celui-ci s'ouvre, cette année, par le dimanche du Saint-Sacrement, c'est-à-dire du Corps et du Sang du Christ, appelé aussi Fête-Dieu. D'ailleurs, les dimanches de ce mois seront marqués notamment par des premières communions. Enfin, nous célébrons le 7 juin, le vendredi qui suit la Fête-Dieu, la solennité du Sacré-Cœur de Jésus. De ce Cœur de Jésus jaillissent les sacrements et en particulier l'Eucharistie, sacrement de l'Amour et sacrement de l'Alliance. Il n'est donc pas étonnant que le Concile Vatican II ait qualifié le sacrifice eucharistique de « source et sommet de la vie chrétienne ».

Une source bien sûr. Du côté transpercé du Christ sur la Croix coulent le sang et l'eau, comme le symbole que son Corps livré et son Sang versé seront une source de Vie, celle qui jaillit en Vie Éternelle (cf. Jean 4). C'est à cette source de l'Amour de Dieu que nous venons nous abreuver continuellement. Seule source qui comble véritablement notre soif. Source de la Miséricorde infinie de Dieu qui se répand dans les coeurs. Source de la foi, comme pour ce centurion observant le cœur transpercé de Jésus : « vraiment, cet homme était fils de Dieu » (Marc 15, 39).

Un sommet également. C'est-à-dire un point culminant. Un but à atteindre aussi et vers lequel nous

tendons. Dans la Bible, les sommets symbolisent les lieux de la rencontre entre Dieu et les hommes. En ce sens, le sacrifice de Jésus rendu présent dans l'Eucharistie est le sommet décisif et définitif. « Ils leveront les yeux vers celui qu'ils ont transpercé » annonçait le prophète Zacharie. Oui, ce sommet nous attire car nous tendons vers sa réalisation parfaite : devenir nous-même le Corps du Christ. La communion au sacrifice du Christ nous incorpore à lui, faisant de nous des membres de son Corps. Qui plus est, cette communion réalise aussi l'Église tout entière, épouse parfaite du Christ qu'il a aimée en se livrant pour elle afin de la rendre sainte et immaculée (cf. Ephésiens 5, 25-27).

Nous saissons donc à quel point la participation à l'Eucharistie nous conduit déjà dans le Royaume de Dieu, au banquet des Noces de l'Agneau, là où l'époux est aussi la victime offerte. La messe est déjà comme une anticipation d'une réalité céleste insaisissable mais déjà offerte et qui nous permet de tendre vers sa réalisation parfaite : l'amour de Dieu et l'amour du prochain.

Quelle grâce pour nous, pèlerins de la terre, de pouvoir compter sur cette nourriture ! Elle est le pain de la route qui nourrit déjà en nous la vie éternelle. Le seul pain qui déjà rassasie en nous faisant petit à petit devenir nous-mêmes ce que nous recevons : le Corps du Christ.

Don Martin Panhard

PAROISSE
SAINTE-CLAIRES - SAINTE-THÉRÈSE EN FOREZ

28 COMMUNES
31 CLOCHERS
UN SEUL CŒUR !

UNE COMMUNAUTÉ JOYEUSE, FRATERNELLE ET ATTENTIVE À CHACUN.
ENSEMBLE POUR DÉCOUVRIR L'AMOUR DE JÉSUS-CHRIST ET GRANDIR DANS LA FOI.

Accueil à la Maison Saint-Joseph
de 9h à 12h du lundi au samedi
41 rue du Faubourg de la Croix - Montbrison
Tél. 04 77 96 12 90
(fermé les jours fériés ainsi que les mardis et jeudis pendant les vacances scolaires)
Courriels :
communication@saintclairesaintetherese.fr
coordinatrice@saintclairesaintetherese.fr

La quête : don eucharistique

Avez-vous remarqué la place de la quête pendant la messe ? Ni au début, ni à la fin, mais en plein milieu, au cœur de la messe ! Cette place est loin d'être anecdotique et nous rappelle surtout que, loin d'être un simple don, la quête est avant tout un acte liturgique où chacun, petit ou grand, participe en donnant avec charité ce qu'il peut.

Même si elle a varié dans sa forme, la quête a toujours fait partie de la célébration eucharistique. Dans les premiers siècles, au moment de l'offrande par le prêtre du pain et du vin, « fruits de la terre/vigne et du travail des hommes », les fidèles apportaient eux aussi des dons en nature (légumes, fruits, pains, etc.), fruits de leur propre travail. À une époque où l'argent n'était pas monnaie courante, c'était un moyen simple pour eux d'associer leur vie à l'offrande du prêtre sur l'autel.

Avec le temps, les dons se sont faits en argent la plupart du temps. Avec la séparation de l'Église et de l'État en 1905 et la fin des subventions publiques accordées au culte, la quête est devenue un moyen privilégié pour les fidèles d'aider à l'entretien de leur église.

En effet, la quête du dimanche est principalement destinée à soutenir la vie paroissiale (électricité et chauffage, projets paroissiaux, salaires le cas échéant, salles paroissiales, etc.). Cependant, certaines quêtes, dites impérées, sont des quêtes spéciales qui permettent de répondre à des besoins spécifiques de l'Église au niveau diocésain, national ou mondial. Les plus connues sont, entre autres, le denier de Saint-Pierre, la quête du Vendredi Saint pour les Lieux Saints, ou celle pour les vocations.

Dans tous les cas, que le don soit fait en nature, en argent ou même via un panier connecté, la quête du dimanche est explicitement un geste liturgique : elle est participation active à la célébration eucharistique, source et sommet de la vie chrétienne, action du Christ qui s'offre à son Père dans ce geste de la dernière Cène.

Don François de Villeneuve

« La Création dans tous ses éclats »



Concours photos proposé par le groupe Eglise Verte paroissial

LA CRÉATION DANS TOUS SES ÉCLATS

Exposition des photos, en juin, juillet et août dans certaines églises. Voir sur le lieu d'exposition



La première étape du concours est achevée, les dépôts de photos ont été effectués. Nous rentrons donc dans la deuxième phase du concours : l'exposition des photos. Pour ce mois de juin, elle se tiendra à la collégiale Notre-Dame du samedi 8 au dimanche 16 juin, puis du 23 au 30 juin, soit à Champdieu, soit à Lérigneux, soit à Soleymieux. Cela sera précisé ultérieurement. Des bulletins de vote seront à votre disposition et seront à déposer dans l'urne située sur le lieu d'exposition.

Lecture guidée de la Parole de Dieu

Formation des laïcs, animée par don Martin, sur les thèmes de la création, l'Alliance, Jésus-Christ, l'eau, la Trinité et l'Église

le mercredi de 17h à 18h30 à la Maison Saint-Joseph



5, 12 et 19 juin

Ouverte à tous !

Venez avec votre Bible

Appel aux dons pour la restauration d'un tableau de la Maison Saint-Joseph



Nous vous l'avions annoncé dans les Échos précédents, ce tableau de valeur doit être restauré avant de trouver sa place à la Maison Saint-Joseph. Il s'agit d'une Vierge à l'Enfant hollandaise du XVII^e siècle. L'intervention pour cette restauration est estimée à 1 200 €. Le cadre, doré à la feuille, devra également être rénové pour un coût qui ne devrait pas dépasser 700 €.

Il nous paraît important de restaurer et conserver ce patrimoine. Aussi, nous lançons un appel aux dons pour nous permettre de financer ce travail (enveloppe Maison Saint-Joseph « restauration de tableau », le site du diocèse : <https://soutenir.diocese-saintetienne.fr/MSJ>, ou via l'application ÔClocher « menu + faire un don »)

Nous vous remercions par avance pour votre générosité !

Don Martin, don Grégoire, don François et don Guillaume sont heureux de vous faire part des ordinations diaconales et sacerdotales de leurs frères de la Communauté Saint-Martin.

Dix nouveaux diacres seront ordonnés le vendredi 21 juin et dix nouveaux prêtres, le samedi 22 juin dans la basilique Notre-Dame de l'Épine à Évron (Mayenne), par l'imposition des mains, respectivement de Mgr Pierre-Antoine Bozo, évêque de Limoges, et de Mgr Nicolas Thévenin, nonce apostolique au Caire.

Rendons grâce à Dieu et prions pour eux !



Confirmations

Sur notre paroisse, 5 adultes ont été confirmés : Anaïs, Christine, Davy, Lucie et Léonille.

« Nous avons eu la joie, dimanche 19 mai, de recevoir le sacrement de la confirmation. »

Samedi a d'abord été une journée de retraite où nous avons reçu des apports sur des grands sujets comme le pardon. Nous avons aussi pu échanger en groupe autour de différentes thématiques.

C'est à la cathédrale Saint-Charles, à Saint-Étienne, que nous avons rejoint les 99 autres confirmants.

Ce fut une cérémonie riche en émotions, l'évêque a eu des mots chaleureux et forts. La cathédrale était pleine et une vraie ferveur se dégageait du lieu.

Même adulte, il n'est pas trop tard pour recevoir l'Esprit Saint. Nous repartons chacun de notre côté en ayant grandi dans la foi, certains que Dieu est près de nous et qu'il continuera à nous guider. »

Anaïs D.

Formation « Fleurir en liturgie » - 3 mots : accueillir, transfigurer, offrir

Accueillir, recueillir, se recueillir :

Prendre le temps de contempler et de s'émerveiller devant tant de beauté autour de nous. Recueillir le souffle de la création pour le transmettre humblement.

Transfigurer :

C'est Dieu qui nous donne de magnifier sa création. Il nous invite à créer « avec » Lui. Transfigurer, c'est révéler la beauté.

Offrir :

Offrir en retour la création au Créateur (Frère Didier, Abbaye de Tamié).

« Fleurir en liturgie » est un service d'Église, ministère reconnu par les évêques de France en juin 2000. Le fleurissement liturgique exprime ce qui est au cœur de notre vie chrétienne, source et sommet : le mystère pascal – mort et résurrection.

Nous étions 23, le 6 avril dernier, à être venues à Montrond-les-Bains des différentes paroisses du diocèse autour de Monique Faure (responsable diocésaine).

Le thème de réflexion était : *De Pâques à Pentecôte... en compagnie des disciples d'Emmaüs* (Luc 24, 13-35).

Marie-Laure Campanella



Caté

En cette (presque) fin d'année scolaire, nous invitons les enfants et leurs parents à partager le verre de l'amitié

le samedi 29 juin entre 10h et 12h15 à la Maison Saint-Joseph

- Les personnes responsables de l'aumônerie des collégiens seront présentes afin de faire découvrir le parcours proposé aux CM2 actuels et donc futurs collégiens. Les inscriptions seront possibles en vue de la rentrée.
- Pour les enfants de CE2, CM1 et CM2 de la rentrée prochaine, les inscriptions pour l'année 2024-2025 seront également possibles de 9h à 10h30.

Nous vous y attendons nombreux !



Don Martin
et l'équipe des catéchistes

Les mardis de la foi

« La communauté humaine. Construire une société juste. »



La dignité de chaque être humain, la solidarité, la subsidiarité, et le bien commun...

Seraient-elles les valeurs incontournables pour construire une société juste ?

Rendez-vous le **11 juin** pour la dernière rencontre avant l'été !

De 20h à 22h, à la Maison Saint-Joseph.

Retraite des premières communions au sanctuaire Notre-Dame de l'Hermitage à Noirétable

Samedi 25 et dimanche 26 juin, les enfants du catéchisme préparant leur première communion ont vécu un temps de retraite au sanctuaire de Notre-Dame de l'Hermitage à Noirétable.

Ils ont vécu la démarche des pèlerins d'Emmaüs à travers une marche dans la montagne où de nombreux points d'étape ludiques -à travers des saynètes de l'Évangile jouées par les animateurs et don François- leur ont permis de découvrir les 4 temps de la messe mais aussi d'approfondir leur relation avec Jésus.

Ils ont eu, grâce au beau temps, la chance de pouvoir goûter au silence de la présence de Dieu dans la Création à travers un temps en forêt.



Arrivés au sanctuaire, la fin de journée fut plus ludique (quoique tout autant pédagogique) puisque l'équipe d'animateurs avait prévu quelques mots croisés pour (re)découvrir les mots de Dieu ainsi qu'un atelier de confection pour créer un souvenir de sa communion. De même, les enfants ont pu découvrir les divers objets de la messe et répéter les mouvements de leur première communion. La soirée a été rythmée par un temps de jeu puis ils se sont rendus, en procession, cierge en main, jusqu'à la source du sanctuaire, en chantant des chants à Marie et la prière du chapelet. Tous ont pu déposer leur cierge dans la chapelle de la source, et en la quittant, celle-ci en fut tout illuminée des prières des enfants et des accompagnateurs...



Le lendemain, après des laudes joyeusement animées par la communauté des sœurs de La Salette ainsi qu'un bon petit-déjeuner, les retraitants ont eu droit à un dernier petit enseignement tandis que les parents qui venaient d'arriver se sont attelés à la préparation de la prière universelle du jour de la communion de leur enfant. Tous se sont retrouvés pour la messe, en ce jour où nous fêtons la Sainte Trinité. La journée se termina par un pique-nique ainsi qu'un temps à la source.

Les enfants étaient très heureux de pouvoir se préparer à recevoir le Corps vraiment présent de Jésus dans l'hostie. Nous pouvons rendre grâce à Dieu des bons temps passés ensemble ; nous pouvons, aussi, prier pour que grandisse en eux l'amour de l'Eucharistie.

Un grand merci à l'ensemble des animateurs pour cette retraite passée dans la joie et la bonne humeur !

Témoignage de Simon, en année de propédeutique

« Chers paroissiens de Sainte-Claire-Sainte-Thérèse-en-Forêt, on me laisse l'opportunité de la plume dans ce petit article, j'en profite donc... »

Je m'appelle Simon PEIFFER, j'ai 21 ans et je suis en année de « propédeutique » à la Communauté Saint-Martin. C'est une année de discernement dont le but est de répondre à la question d'entrer en première année de formation au séminaire. C'est, en fait, une année préparatoire au séminaire avec de nombreuses introductions à la philosophie, à la théologie, à la liturgie, à l'exégèse, etc.

Cela fait depuis mes 12 ans que je désire devenir prêtre. J'ai rencontré le Seigneur à travers le catéchisme mais aussi, et surtout, à travers le service de l'autel. La Vierge Marie, à Lourdes, m'a beaucoup porté dans ce désir puisque c'est au pied de la grotte que j'ai vécu les plus belles rencontres avec Jésus (notamment dans l'adoration eucharistique). Ma famille, bien que non-pratiquante, a

voulu me transmettre des « valeurs » en m'inscrivant au catéchisme. C'est là que j'ai rencontré le Christ et en particulier à travers la messe. Le désir du Christ ne cessait de grandir en moi à chaque messe. Malheureusement, à la maison, il était vite mis sous le tapis puisque très peu entretenu.

Venant d'une paroisse rurale et d'un village éloigné, il était difficile d'aller tout seul et souvent à la messe... Cependant, j'ai tout de même désiré recevoir le sacrement de la confirmation. J'ai dû arrêter toute pratique après, du moins régulière. J'allais à la messe occasionnellement, j'en avais besoin, c'était ma respiration. C'est ainsi qu'en 2019, au cours d'une messe, un prêtre, par ses paroles, a ravivé cette flamme enfouie bien profondément en moi et depuis ce jour, je n'ai cessé de recevoir grâces et signes. Ce fut comme une source tarie qui jaillissait à nouveau dans la paix, la joie, l'amour, etc.

.../...

.../...

En en parlant à la maison, l'ambiance s'est très vite tendue avec mes parents, au point que le sujet en devint tabou. Il me fallait trouver des stratagèmes pour obtenir la permission d'être emmené à la messe (et pour cela j'ai pu compter sur mes anciennes catéchistes envers qui je ne cesserai d'être reconnaissant, ainsi que sur mon père spirituel qui devint un vrai ami). Bref, ce furent deux années difficiles pour mes parents comme pour moi.

Avoir le permis et partir en études supérieures m'a un peu libéré de tout cela. C'est durant mes deux premières années d'études que j'ai pu approfondir le lien d'amitié avec le Seigneur à travers l'oraison et la liturgie des heures (laudes et vêpres) mais aussi avoir la messe dominicale et, parfois, en semaine quand le temps me le permettait.

Je suis, ensuite, parti à Nancy pour faire une école d'ingénieurs. J'ai eu la grâce de loger dans un presbytère, au sein de la paroisse Notre-Dame de Lourdes (eh oui, encore elle !), avec d'autres étudiants et des prêtres. Ce fut une année très riche sur tous les plans ! J'ai pu aller à la messe chaque jour, découvrir l'aumônerie étudiante, m'occuper des servants d'autel, faire du catéchisme, etc.

Autant vous dire que je me sentais de moins en moins à ma place à l'école. C'est au cours d'une messe que je me suis dit « Qu'est-ce que tu attends ? » pour rentrer au séminaire. J'ai alors contacté la Communauté Saint-Martin pour y passer quelques jours, pour voir, discerner. C'est ainsi que je suis entré en année de propédeutique en septembre.

Mes parents sont venus à plusieurs reprises et ont senti la joie des autres séminaristes, la bienveillance des formateurs et la bonne ambiance de la formation. Ils sont maintenant rassurés et tout se passe au mieux aujourd'hui. J'espère qu'ils cheminent aussi vers le Seigneur pour qu'ils puissent goûter la joie d'être chrétien et d'être aimé par Dieu !

Un grand merci pour votre accueil au sein de la paroisse où j'ai pu découvrir beaucoup d'aspects différents et vivre quelques temps forts avec vous. Ce stage de découverte vient enrichir mon discernement en cette fin d'année où un choix doit être posé.

À très bientôt, je prie pour vous. »

Simon

**CONFÉRENCE
TÉMOIGNAGE**

Mercredi 5 juin 2024

20h30 – Centre Saint-Augustin
55, rue des Docteurs Charcot, Saint-Étienne

ANNE-DAUPHINE JULLIAND

Son témoignage sera suivi d'un temps d'échanges et d'une séance de dédicace.



Anne-Dauphine Julliand a perdu ses deux filles, Thaïs et Azylis, d'une maladie orpheline, ainsi que son fils ainé. Dans son dernier livre "Consolation", l'autrice de "Deux petits pas sur le sable mouillé" parle de ceux qui consolent et de ceux que l'on console. Un texte fort, universel, d'une grande humanité.

Participation libre aux frais

Une proposition de la Pastorale familiale



**CONCERT
"AU FIL DES SAISONS"**

DIMANCHE 7 JUILLET 17H
ÉGLISE VERRIERES-EN-FOREZ

Duo Intercultur'Elles

Yido WANG Piano - Delphine BUISSONNIERE Accordéon




Billetterie sur place dès 16h30
Plein tarif 15€ - Adhérents association 10€
Jeunes 12-25 ans 5€
Enfants moins 12 ans gratuit



**FESTIVAL
AU MONT DIEU!**

6 ET 7 JUILLET

"A CIEL OUVERT!"

HOPEN - DANA-JO - LES GUETTEURS
TI-YO - HOLI - CORINNE SIMON - NUWAVE...

festival-aumontdieu.fr



Droits humains – Nuit des Veilleurs ACAT 2024

Le groupe ACAT de Montbrison vous invite à venir prier et chanter **mercredi 26 juin à 20h** au Temple (ancienne chapelle Ste Anne) de Montbrison.

Le thème 2023 est : « Grâce au Christ, la vie a vaincu la mort ! »

C'est un moment privilégié pour confier au Seigneur les victimes, les bourreaux, ceux qui se sentent concernés par le drame de la torture et des massacres et ceux qu'il laisse indifférents, et demander que l'Esprit de vérité fasse en chacun son chemin de vie pour l'avènement d'une humanité plus juste, plus humaine.

Vous pouvez aussi rejoindre la chaîne de prière sur www.nuitdesveilleurs.com



NUIT DES VEILLEURS
J'AGIS POUR LES VICTIMES
DE LA TORTURE



mercredi 26 JUIN 2024

L'ACAT-France appelle à prier à l'occasion de la Journée internationale des Nations unies pour le soutien aux victimes de la torture

au temple (ancienne chapelle Ste Anne)
rue Marguerite Fourrier
42600 MONTBRISON

www.nuitdesveilleurs.com



Mariages

22 juin Champdieu, 17h :

Maxime GRANJON-DUCAT et Margaux LASSABLIERE

29 juin Écotay-l'Olme, 15h :

Pierre DELANOUE et Pauline COUSIN

6 juil. Champdieu, 15h :

Florian FAURE et Clémence AUGAGNEUR

6 juil. Notre-Dame, 15h :

Hugo MASSE-GAUCHER et Amélie CORNOLO

6 juil. Notre-Dame, 17h :

Dany BARBIER et Séverine COLLY

13 juil. Boisset-Saint-Priest (église de Boisset), 15h :

Kévin DUCREUX et Laura MEILLAND

13 juil. Champdieu, 15h00 :

Thomas JUSZCZAK et Mélissa TEIXEIRA

20 juil. Champdieu, 15h30 :

Pierre JULIEN et Julie BAROUX

20 juil. Notre-Dame, 15h :

Joceran THUIZAT, Clémence MARGERIT



Funérailles

2 mai Notre-Dame, Marie Louise RITTER, 97 ans

3 mai Saint-Pierre (Montbrison), Marie Agnès FANJAT née ROTAGNON, 69 ans

3 mai Verrières-en-Forez, Raymond PLANCHENAULT, 90 ans

4 mai Lézigneux, Raymonde CHAPERON née BRUNEL, 92 ans

6 mai Moingt, Maryse FELIX née PEYROT, 84 ans

7 mai Notre-Dame, Barthélémy BOICHON, 90 ans

10 mai St-Jean-Soleymieux, Roger FAURE, 90 ans

11 mai Notre Dame, Claudette FRERY née EPINAT, 85 ans

13 mai Savigneux, Joseph BREJON, 82 ans

14 mai Champdieu, Marie-Antoinette CHALAND née GRIOT, 95 ans

14 mai Notre-Dame, Nicole FAURE, 65 ans

14 mai Verrières-en-Forez, Thérèse BRUNEL née COULANGEAT, 77ans

Baptêmes

11 mai Savigneux

Victoire QUATRESOUS (St-Romain-le-Puy),
Syana COUPEY VETROMILLE (Bard),
Rozalia FIGARD (Boisset-St-Priest),
Lena ROCHE (Chalain-d'Uzore)

12 mai Soleymieux

Charles ERBELDING (Périgneux)

18 mai Savigneux

April SOULAS GOUSSET (Montbrison),
Mia GOUTTESOULARD (Chalain-d'Uzore),
Apolline SIGAUD (Boisset-St-Priest),
Mathis PASSEMARD (Margerie-Chantagret)

18 mai Chenereilles

Paolo CASERTA, Louna et Noah BOUIX
(Chenereilles)

25 mai Savigneux

Thelma CHESNEAU et Elyne MURAT (Montbrison),
Ezio DAMIENS (St-Romain-le-Puy),
Olivia GONCALVES (Bard)

15 mai Notre-Dame, Claudette DUCHEZ née ROLLAND,
94 ans

16 mai Champdieu, Pierre GRANJON DUCAT, 94 ans

21 mai Notre-Dame, Roger ROCHE, 93 ans

21 mai Lavieu, Thérèse ROCHE née CHASSAGNEUX,
81 ans

22 mai St-Romain-le-Puy, Charles MEYNARD, 91 ans

22 mai St-Romain-le-Puy, Jeannine LAFOND née LYOGIER,
96 ans

24 mai Savigneux, Yvette GAUVIN, 84 ans

28 mai Savigneux, Simone RIGAUD née CARBON, 86 ans

28 mai Marols, Marie-Thérèse ROCHETTE née CHAUVE,
90 ans

29 mai Notre-Dame, Maurice VAILLANT, 87 ans

29 mai Roche, Noël VIALLARD, 92 ans

30 mai Pralong, Henriette VOLDOIRE née GUILLOT, 90 ans

Le verre de l'amitié (café brioche) après la célébration de la messe du 12 mai à à St-Romain-le-Puy...

Un moment de fraternité apprécié !



À l'occasion de la **fête des pères**, une bénédiction spéciale sera proposée à tous les papas lors des messes dominicales des **15-16 juin**.

Tous les rendez-vous indiqués dans cette édition paroissiale sont ouverts à tous. N'hésitez pas à venir !

- **Dimanche 2 juin : Fête paroissiale**, 12h00-17h, Maison Saint-Joseph. Pour le déjeuner, apportez vos couverts.
- **Mardi 4 juin : Permanence Secours catholique**, 14h-16h30, Maison Saint-Joseph. Contact : Simone Careil (06 79 21 84 89)
- **Jeudi 6 juin : Pause mamans**, 9h00-15h30, Maison St-Joseph. Apporter un plat à partager. Contact : 06 66 61 29 88
- **Samedi 8 juin** : Réunion de fin d'année de la **Fraternité Franciscaine "Flamme Nouvelle"**, 9h-13h, monastère des Clarisses
- **Mardi 11 juin : Mardis de la Foi**, 20h-22h, Maison Saint-Joseph : « La communauté humaine. Construire une société juste. »
- **Mercredi 12 juin : Rencontre Handi Amitié Rencontre Chrétienne**, 17h-18h15, Maison Saint-Joseph.
Contact : Bernadette Bernard (06 86 64 94 04)
- **Samedi 15 juin : Rencontre des visiteurs à domicile**, en hôpital ou en maison de retraite, 15h30-17h30, Maison Saint-Joseph. Contact : Chantal Therrat (06 33 46 13 63)
- **Mardi 18 juin : Permanence Secours catholique**, 14h-16h30, Maison Saint-Joseph. Contact : Simone Careil (06 79 21 84 89)
- **Jeudi 20 juin** : Rencontre de la **Fraternité Sainte Colette**, 14h30-16h30, monastère des Clarisses
- **Jeudi 20 juin : Rassemblement de fin d'année MCR** (Mouvement chrétien des retraités), Notre-Dame de l'Hermitage de Saint-Chamond avec messe, repas et temps festif l'après-midi. Ouvert à tous. Contact : Monique Mondon (06 72 11 16 31)
- **Mardi 25 juin : Net for God**, 20h, Maison St-Joseph : « L'année capitulaire et la communauté du Chemin Neuf en Martinique »
- **Samedi 22 juin : Concerts du Chœur Polyphonique du Forez et de Renaissance**, 15h, chapelle Sainte-Anne, Montbrison
- **Dimanche 23 juin : Concerts du Chœur Polyphonique du Forez et de Renaissance**, 17h, église de Champdieu
- **Mardi 25 juin : Net for God**, 20h, Maison St-Joseph : « L'année capitulaire et la communauté du Chemin Neuf en Martinique »
- **Samedi 29 juin : Permanence d'inscriptions pour le caté**, 9h-10h30, Maison Saint-Joseph. Les inscriptions concernent les enfants qui vont rentrer au CE2, CM1 et CM2 en septembre 2024
- **Samedi 29 juin : Éveil à la foi**, 10h30-11h30, Maison Saint-Joseph. Dernière rencontre.
- **Vendredi 5 juillet : Pliage Échos paroissiaux** à partir de 9h, Maison Saint-Joseph

Élections européennes 2024



Agir aujourd'hui en chrétien face aux enjeux de la crise sociale et environnementale ?

Les élections européennes auront lieu le 9 juin 2024 pour la France. À ce propos, le *Mouvement Laudato Si* a diffusé en mai un dossier en deux parties :

Comment agir par rapport aux élections européennes ?

« Il faut être sincère et reconnaître que les solutions les plus efficaces ne viendront pas seulement d'efforts individuels, mais avant tout des grandes décisions de politique nationale et internationale ». (Lettre Apostolique « Laudate Deum » du Pape François, n°69).

Pour que ces grandes décisions soient prises, le vote de chacun est important. Le futur Parlement pourra faire avancer l'ensemble des pays de l'Union Européenne vers une transition nécessaire et juste, **ou bien** compromettre les efforts de ceux qui agissent à un niveau plus local.

Le document invite également à :

- S'informer : comprendre les enjeux, les domaines de compétence européenne. C'est la première action,



- Sensibiliser autour de soi, car la participation y est toujours plus faible que pour d'autres rendez-vous.
- Interpeller les candidats : pour exercer une saine « pression » (*Laudate Deum* n°58).

Texte complet de l'invitation :

<https://laudatosimovement.org/fr/news/comment-agir-pendant-les-elections-europeennes/>

Une Lettre ouverte sur « l'écologie intégrale » aux candidats aux élections européennes signée par une trentaine de mouvements afin de :

- les interpeller sur leurs engagements en faveur de « l'écologie intégrale »,
- leur rappeler les enjeux essentiels de ces élections pour la sauvegarde de notre Maison Commune et de celles et ceux qui y vivent,

Tous les chrétiens peuvent interpeller eux-mêmes les candidats avec cette lettre. *Texte et marche à suivre :*

<https://laudatosimovement.org/fr/news/lettre-ouverte-sur-lecoleologie-integrale-aux-candidats-aux-elections-europeennes/>

A propos d'**écologie intégrale**, l'actualité des débats parlementaires en France nous impose de rappeler également que celle-ci repose sur le fondement de **l'infinie dignité de la personne humaine**.

Or « L'idée que l'euthanasie ou le suicide assisté sont compatibles avec le respect de la dignité de la personne humaine est largement répandue. Face à ce constat, il faut réaffirmer avec force que la souffrance ne fait pas perdre à la personne malade la dignité qui lui est propre de manière intrinsèque et inaliénable. [...] Il est certain que la dignité de la personne malade dans un état critique ou terminal exige de chacun les efforts appropriés et nécessaires pour soulager ses souffrances par des soins palliatifs appropriés et en évitant tout acharnement thérapeutique ou toute intervention disproportionnée. Ces soins répondent au devoir constant de comprendre les besoins du malade : besoins d'assistance, soulagement de la douleur, besoins émotionnels, affectifs et spirituels. Mais un tel effort est tout à fait différent, distinct, et même contraire à la décision d'éliminer sa propre vie ou la vie d'autrui sous le poids de la souffrance. La vie humaine, même dans sa condition douloureuse, est porteuse d'une dignité qui doit toujours être respectée, qui ne peut être perdue et dont le respect reste inconditionnel. [...] En effet, la vie est un droit, non la mort, celle-ci doit être accueillie, non administrée. Et ce principe éthique concerne tout le monde, pas seulement les chrétiens ou les croyants. »

Du 1^{er} juin au 7 juillet 2024

Messes en semaine

(* messe grégorienne)

• Chapelle Saint-Joseph

- 8h30 : les mercredi*, jeudi, vendredi* (sauf 5 & 14 juin)
- 18h30 : les mardi, mercredi, jeudi (sauf 4 & 13 juin)

• Monastère Sainte-Claire

- 18h00 : du lundi au vendredi (sauf 6, 7, 24, 28 juin)
- 8h00 : le samedi et les 6, 7, 24, 28 juin

• St-Jean-Soleymieux

- 9h00 : le mardi (sauf le 4 juin)

Messes dominicales

Tous les dimanches

- 8h00 : Chapelle des Clarisses
- 9h00 : St-Romain-le-Puy
- 10h30 : Notre-Dame, Lérigneux (sauf les 16 juin et 7 juillet), Soleymieux (sauf le 9 juin)

10^{ème} dimanche du temps ordinaire

Samedi 8 juin

18h30 : Champdieu, Savigneux (messe adaptée aux personnes sourdes ou malentendantes)

Dimanche 9 juin

- 8h00 : Chapelle des Clarisses
- 9h00 : St-Romain-le-Puy
- 10h30 : Notre-Dame (**confirmation, messe présidée par Mgr Bataille**), Lérigneux, St-Jean-Soleymieux

11^{ème} dimanche du temps ordinaire

Samedi 15 juin

18h30 : Champdieu, Écotay-l'Olme

Dimanche 16 juin

- 8h00 : Chapelle des Clarisses
- 9h00 : St-Romain-le-Puy
- 10h30 : Notre-Dame, St-Bonnet-le-Courreau, Soleymieux

12^{ème} dimanche du temps ordinaire

Samedi 22 juin

18h30 : Champdieu

13^{ème} dimanche du temps ordinaire

Samedi 29 juin

18h30 : Saint-Paul-d'Uzore, Marols (fêtes patronales)

14^{ème} dimanche du temps ordinaire

Samedi 6 juillet

18h30 : Champdieu, Lézigneux

Permanences d'écoute et de confession

À la chapelle Saint-Joseph

- Pendant les temps d'adoration le dimanche, de 17h à 18h et du mardi au jeudi, de 18h à 18h30 (sauf 4, 5 et 13 juin)
- Le mercredi, de 10h à 12h **ou** sur rendez-vous

Durant ce mois de juin, portons dans nos prières

- 
- Sœur Jeanne, qui quitte Saint-Jean-Soleymieux pour rejoindre d'autres sœurs de sa communauté hors du Forez. Messe d'action de grâce pour sa présence et son service le 9 juin à Saint-Jean-Soleymieux.
 - Tous les enfants qui vont recevoir pour la première fois le sacrement de l'Eucharistie : le 1^{er} juin à Champdieu, les 2 et 16 juin à Notre-Dame, le 2 juin à Soleymieux, le 8 juin à Savigneux et le 16 juin à St-Bonnet-le-Courreau.
 - Leurs aînés qui recevront le sacrement de confirmation à Notre-Dame le 9 juin,
 - Les séminaristes de la communauté Saint-Martin qui vont être ordonnés les 21 et 22 juin à Évron.
- N'oublions pas leur famille et toutes les personnes qui les ont accompagnés sur ce chemin.